

ADMINISTRADOR,

Napoleón Briceño

Toda correspondencia administrativa debe dirigirse al ADMINISTRADOR, además a la REDACCION. LA PRENSA no responde de fondos que gan certificados

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MANTES 5 DE FEBRERO DE 1907

EDITOR Y REDACTOR

Fernando Borges P.

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la oficina Telegráfica - Avenida tercera Oeste - Teléfono, número 26. - Apartado 109.

AÑO VI

NUMERO 1387

SERVICIO DE VAPORES

LINEA DE VAPORES

United Fruit Company

Desde esta fecha hasta nuevo aviso, queda restablecido el servicio entre Limón y New Orleans y Mobile. La línea ofrece grandes ventajas a sus pasajeros por su rapidez, pues no tarda más que cuatro días y horas en hacer la travesía. Pasaje de 1ª a New Orleans y Mobile. Pasaje de 1ª ida y vuelta a Limón, 10 de febrero de 1907.

R. SCHWEPPE, Administrador. h. s. o.

Itinerario de los vapores

DE LA COMPANIA LINDERS & FIFFES LTD. 1906-1907

Table with columns: NOMBRE DEL VAPOR, FECHA DE LA SALIDA DE LIMON, FECHA DE LLEGADA A MANCHESTER. Lists ships like CHIRRIPO, REVENTAZON, MIAMI, etc.

NOTA.-Recomendamos muy especialmente estos vapores a nuestros clientes, tanto por la rapidez del viaje y la prontitud con que se hará la entrega de productos en el mercado de Londres, como por el esmero que ha puesto la Compañía para acomodar el café en sus bodegas. San José, febrero 10 de 1907.

C. N. PIRIE

LINEA

HAMBURGUESA AMERICANA Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El servicio es rápido para ambas cosas a bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por el Prinz August Wilhelm y el Prinz Joachim.

Prinz August Wilhelm y el Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno.

Todos sus vapores llevan café por Nueva York, Londres, Hamburgo, etc. etc. Salen los lunes de Limón.

De Limón a New York, 1º clase Por Prinz August Wilhelm \$ 75 dollars Por Prinz Joachim \$ 75 Por San Luis y Sibira \$ 50

Todos tienen M. O. y Cam. Vera. 10 de Febrero JOHN M. KFI' H Ag. te

LA VELOCE

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON VAPOR "CENTRO AMERICA"

Salen de Limón los días 5 de febrero para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, Cabello, Curacao y Sabanilla. Llega a Limón, el 29 de febrero. Salen de Limón los días 10 y 20 de febrero para COLOM, CURAZAO, LA GUAIRA, (to) TENRIFFE, BARCELONA Y GENOVA.

PRIMERA CLASE A GENOVA

Table with columns: Clase, Precio. Shows prices for 1st and 2nd class to Genoa.

Los vapores de esta línea hacen escala en Génova y Barcelona en 20 días y a Barcelona en 19 (LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA SIN TRASBORDO), y ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades para hacer el viaje a Europa en la 1ª y 2ª clase.

Vino blanco, uvaos y miel, en abundancia. Los PASAJES DE IDA Y VUELTA PARA EUROPA EN PRIMERA Y SEGUNDA CLASE TENDRAN UN PORCENTAJE DE 25 POR CIENTO Y SERAN VALIDOS POR UN AÑO. Niños: hasta tres años no cumplidos uno por familia, gratis. De tres años hasta ocho no cumplidos, un cuarto de pasaje. De ocho hasta doce no cumplidos, medio pasaje. De doce años en adelante, un pasaje entero. Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo. Otros informes drá en San José, I. D. SASSO

Y en Limón, F. J. ALVARADO & Co-Sub-Agentes. San José, 10 de febrero de 1907

NUEVO ALMACÉN

ANDRÉ Y BERTHOLD

frente a los señores Miguel Macaya y Co

Vena por mayor

- Medias, Camisetas, Calzoncillos, Cintas, Sombreros, Botones, Broches, Hiladillas, Toallas, Pañuelos

Tiliches en general

Gran surtido Precios sin competencia

André y Edmundo Berthold

LA SASTRERIA

Herrero Hermanos

Acaba de recibir un extenso surtido de casimires ingleses, para todos los gustos. Se reciben encargos de vestidos TAILLEUR y AMAZONA para señoras. GARANTIA EN EL TRABAJO Y MATERIALES. PRECIOS DE COMPETENCIA. San José, 10 de febrero de 1907

CERVECERIA TRAUBE

CERVEZA

LAGER BIER BLANCA

MARCA ESTRELLA NEGRA BEST STOUT PORTER



Aviso

Por ausentarme del país, vendo las siguientes fincas: - "La Laguna" en Curridabat, "La Pacifica" en San Francisco de Dos Ríos, "La Raya" en Desamparados, "Cañas" en San Juan de Dios, "La Parrota" "San Luis Sáurez", "Las Mesas" en Aserrí, "Poás", "El Hoyo" y "Las Lámparas" en Alsajuelita. Parte del precio al contado, el resto con plazos largos al ocho por ciento anual. Pormenores en la oficina de don Guido von Schroter, parque Central, los martes y jueves. 6 de Febrero 2 m. MARIA VON SCHROTER.

LA MAQUINA "STANDARD" LA QUE HACE MEJOR TRABAJO. Ahora tiempo, esfuerso, es suave, fuerte, segura y silenciosa. Las hay de todo precio y condiciones, de mano, pie y combinación de pie y mano. AGENTES EXCLUSIVOS QUELQUEJEU & Co



Lindo Brothers Azucar de familia

Para órdenes de Turrialba, Línea y Limón, dirigirse directamente a Juan Viñas.

Para el interior únicos Agentes, W. STEINVORTH & Hno. San José, 10 de febrero de 1907

BUENOS MACHETEROS

Ganan en la Hacienda Aragón, Turrialba, un colón setenta y cinco céntimos al día. Cada familia recibe una casita para habitación.

Compañía Agrícola Aragón San José, 10 de febrero de 1907

LA GRAN SEÑORA

Tienda de Novedades y Artículos de Fantasía para Señoras y Caballeros

ACABA DE ABRIRSE Calle de la Catedral Contigua a La Gran Vía

San José, 10 de febrero de 1907

JABONERIA CANOSSA

Soy el Administrador y fabricante en la JABONERIA "CANOSSA". Respondo de la buena calidad. Precios desde \$ 4-00 hasta \$ 10-00 la caja. Es el favorito en Cartago y San José. Se impone nuestro jabón. Llevan las barras mi marca registrada "LA BALANZA". San José, 10 de febrero de 1907 J. GIL MAYORGA

T. Assman & Cia

ALMACÉN de Abarrotes y géneros

Unicos importadores de la legitima

BREVA KEYSTONE San José, 10 de febrero de 1907

EL MEJOR REMEDIO PARA EL PEOR DOLOR

Sabéis cuál es?

LA EMBROCACION IMPERIAL De venta en la BOTICA FRANCESA HERMANN Y ZELEDON

PEDRO FREER

Se ha trasladado a la casa que está contigua al Licenciado don Antonio Zelaya, donde está a la orden de su inmensa clientela y del público en general.

Asimismo ofrezco hacer trabajo en todo lo concierne a la construcción de muebles de caña, como también tapicería, carpintería, colchonera, talladura, escultura, pintura y composición de objetos de porcelana, yeso ó hierro rotos, dejándolos como nuevos. Garantizo mis trabajos y el exacto cumplimiento. - San José, 10 de febrero de 1907

RAMON CASTRO F. Y GONZALO CASTRO C.

Desean tomar en arrendamiento un potrero en las inmediaciones de esta ciudad VENDEN 36 BESTIAS MULARES y ganado gordo todos los días, de 12 m. u. a 2 p. m., excepto los domingos, frente al Matadero Municipal. Se hacen cargo de la compra y venta de ganado caballar, mular y vacuno; gordo, flaco y de cría. Oficina: casa de don Luis Fernández, frente al Club Irenacional, primera avenida Oeste, número 43. Dirección telegráfica. - CASTRO F. - San José, 17 de enero de 1907.

EXTERIOR

Reclamaciones contra NICARAGUA

Comunican de Nicaragua que han molestado algún tanto al gobierno los rumores de que los Estados Unidos se aprestan a apoyar la reclamación de Samuel Weil, contra Nicaragua. Hasta se ha dicho y algunos lo creen, que ya se ha enviado un telegrama de Washington al ministro americano Mr. William M. Merry, que dice: "Cobrése la deuda, por la fuerza si es necesario." El asunto, según lo ve el gobierno, es el siguiente: Samuel Weil, antiguo vecino de Nueva Orleans, ha vivido durante veinte años en Bluefields, vendido allí toda clase de mercancías. Como el contrabando de "whiskey" causaba muchas molestias al gobierno, Weil concibió la idea de hacer un contrato con él para tener el monopolio de la venta en las costas del Atlántico y los ríos tributarios. Se efectuó el experimento, que fué desastroso, según la versión oficial, pues se afirma que a causa de las grandes utilidades que el tráfico dejaba a Weil, éste estimuló las ventas y la borrachera entre los indios y negros. Para aumentar sus ganancias, Weil acudió a un hábil recurso. En el distrito de Nicaragua corre aún el papel antiguo, mientras que en los departamentos del norte y en la costa, el principal medio de cambio lo constituye la plata. El peso en plata vale dos y medio en papel y aunque antes no se había usado más que plata en la costa del Atlántico, Weil cobraba su whiskey en plata pero no quería pagar más que en papel. El resultado fué la anulación del contrato después de que un tribunal de arbitraje decidió el punto dando la razón al gobierno de Nicaragua. Weil apeló a los Estados Unidos y según las autoridades de Nicaragua, Mr. Root preparaba un arreglo amistoso para agosto por el cual se devolvería al reclamante el dine, o que adelantó, mas cuando Mr. Root emprendió su viaje por la América del Sur, Weil hizo que se reabriera el caso y se han dado allí rumores de cobro a la fuerza. Otro asunto que los Estados Unidos tratan de arreglar con premura, lo que al parecer irrita a Nicaragua, es el que se conoce con el nombre de reclamación Emery, que es la siguiente: Jorge D. Emery, de Boston, obtuvo una concesión de Nicaragua, hace diez años, para cortar caoba y cedro en una faja de terreno de trescientas millas de largo, en la costa del Atlántico, por cien millas de ancho, principalmente en el territorio de Mosquitos. Según se dice en Nicaragua, el contrato obli-

ga a Emery a plantar dos árboles por cada uno que cortase, pagar \$1 por desarraigó y construir un ferrocarril de carga y pasajeros, de cincuenta millas de largo, el que debía entregarse al gobierno al cabo de quince años de gozar de la concesión. Si no se completaba el ferrocarril, Emery debía pagar \$500,000 de indemnización. Durante los diez años que Emery ha explotado la concesión, los nicaragüenses dicen que ha enviado a Boston unas 50,000 trozas anuales cuyo valor total es de muchos millones. El distrito está ya casi exhausto y Emery quiere ahora entregar a Nicaragua un ferrocarril de arrastre de maderas de veintisiete millas de largo en lugar del del contrato. El gobierno afirma que el tal ferrocarril no llena las condiciones de uno para carga y pasajeros, a causa de sus deficiencias y que Emery debe aún \$50,000 por desarraigó de árboles. Pone en duda la honradez de la compañía porque transportó a Honduras parte de la propiedad ferrocarrilera y declara que Emery ha violado el contrato por haber vendido las mercancías que importaba libres de derechos, a otros que no eran sus empleados. Por último, Nicaragua embargó las propiedades de Emery y éste apeló al ministerio de Estado.

Noticia desmentida

En un cablegrama que ha enviado a don Pio Bolaños, Cónsul de Nicaragua en Nueva York, el Presidente de la República, señor Zelaya, niega enfáticamente que él ni su gobierno hayan ayudado a los revolucionarios de Honduras, como lo han comunicado representantes del Gobierno norteamericano en Costa Rica. El mencionado despacho dice como sigue: "La noticia de que Nicaragua ayuda a los revolucionarios hondureños es falsa. Este Gobierno tiene a desterrados de Honduras, concentrados en la capital. Nicaragua está en buenas relaciones con Honduras."

ZELAYA

CAMPO ABIERTO

El señor Uribe y el libro

"Diez de Febrero" Con qué cuatro renglones se deja venir el señor don Samuel Uribe en su comunicado "El que es causa &", publicado en el número de ayer de La República. Dice el señor Uribe que un libro famoso intitulado "El Diez de Febrero", "Injustamente cortado en una imprenta hispano-americana", y de Nueva York, y que le fué "galau-

temente remitido" (él ignora por quién y á qué que esto nos hace falta saber) y sigue el señor Uribe diciendo que la impresión, no del libro sino la que á él le produjo la pasta (como que le interesa mucho la pasta de los libros) fue de "profundísima" tristeza. Y después de habernos dicho como cosa muy esencial lo lujosamente editado, dice del "refrigerio" que viene "cubierto en cubierta" negra con rayas blancas (qué hombre tan sensible) que le pareció un atadío; y cosa rara el atadío nuevo, pero el cadáver que él dijo suponer, ya en poder de ombre, y que todo eso fué su primera pregunta y que enseguida lo hojeó, no para leerlo sino para ver las ilustraciones con que viene engalado el cadáver podrido, no, el libro sin duda lujosamente editado que le parecieron "muy malas" y también muy "confusas" y después (defendiéndose las de la impresión) dice: "fueron hechas, las ilustraciones se entiendo, de mala intención."

Al hablar de su lectura, que nada de nuevo trajo á su conocimiento (á su sensibilidad, agregoy yo) que él ya no supiera de memoria y agrega (habla de lo bueno que él sabe de memoria) un atentado político y, cosa curiosa, resultado de un desgobierno pésimo, ó sea á mi entender, un buen gobierno, que impera en Colombia.

Después se encara con el general Reyes, lamentando las angustias de la bancarota, &c. &c. por el estilo, y acaba elogiando al general don Pedro León Acosta, aconsejándole "tranquilidad" y asegurándole que la sociedad costarricense, ha dado un mentís al general Reyes, estimando al general Acosta (todo en su primera pregunta) y en el fondo, señor Uribe, qué nos dice usted? Hasta aquí, en breves, como diría Aza, y bien que le gustan á usted las bromas; ahora en serio, le diré á usted dos palabras (sin que "se extrañen", como dice usted en su castellano).

Sea uno de los muchos que gastamos inútilmente nuestros mejores años de la juventud en la contienda de los tres años de guerra en lucha franca y noble, en Colombia, militando en las siempre gloriosas liberales, y aunque infructuosos mis esfuerzos, de ello no me arrepentiré jamás. Este introito para decir á usted que á pesar de liberal, creo que el general Reyes ha querido y quiere el bien de Colombia, que creo en sus buenas intenciones, y que á despecho del jesuitismo y las intrasigencias de ciertos conservadores, es para mí Reyes el Presidente ideal, al cual deferiré en la actualidad, como buen gobernante. Y extraño mucho, sí, que para los muchos ataques, aunque por el estilo del suyo se le han hecho no, hayan tenido réplica de alguno de tantos colombianos que aman á su patria, que son partidarios del general Reyes y que viven en ésta.

Mis ocupaciones y mi impericia en materia periodística no impiden escribir periódica (si no me viene un despecho); pero en todo caso, hable, señor Uribe, que estoy dispuesto a oírle. Se me olvidaba decir que no conozco el "libro en referencia", pero sí algo de su contenido.—JOAQUÍN SOPERA BERRIS.

pasaría de la estimación que expertos y financieros del lugar lo señalaron; pero resulta que tal estimación ha sido sobrepasada en varios millones de sacos; hasta el nueve de enero habían llegado á Río y Santos, 12.550.000 sacos contra 7.900.000 en 1906, y 10.750.000 en la gran cosecha de 1901-2, de modo que evoluciones de 17.000.000 sacos por la temporada actual ya no parecen exageradas; por lo que probablemente fracasará el objeto que el gobierno del Brasil tuvo en vista, á no ser que esté preparado no sólo para retener los 3.000.000 de sacos indefinidamente, sino también para hacer nuevas compras.

El aumento en el abasto visible del mundo ha sido mayor de lo que se había calculado; las existencias en el mes de diciembre casi invariablemente decrecen, y esta vez han subido á 14.798.000 sacos, mientras que el record hasta ahora eran los 14.515.000 sacos de noviembre de 1904.

La comprobación de esas grandes existencias en el mercado y la poca confianza en el resultado de las medidas adoptadas por el Brasil, han determinado una baja general en los precios de todas las clases y procedencias.

Estas son las causas del descenso de 5 que ha habido en los precios del café de Costa Rica de la cosecha actual que ha sido puesto á la venta. La primera subasta de este año en Londres comprendió 1.700 sacos de café de esta República; algunas de las partidas que formaban ese lote fueron despergamizadas en Londres, y alcanzaron precios desde 65 hasta 85 chelines el quintal el café de primera clase; el cacacol obtuvo hasta 101-6.

Esos precios, á pesar de que el quintal inglés contiene 108 y un cuarto libras castellanas, son buenos, y si se mantuvieran dejarían á los exportadores un promedio satisfactorio.

Este periódico, que en su segunda etapa tiene en mira servir con renovado esmero los intereses del comercio y de la agricultura, publicará uno de estos días el cálculo del rendimiento neto que queda al agricultor ó exportador de Costa Rica, por cada quintal (46 kilogramos) de café puesto en la estación del ferrocarril del Norte en San José, según los precios á que sus embarques hayan sido vendidos en Londres, Hamburgo ó New York.

Sean cuales fueren las excelencias del café de Costa Rica, éste no puede frustrarse á la acción de la oferta y la demanda, que es la que determina los precios de las cosas, á no ser que circunstancias extraordinarias vengan á suspender el imperio de aquel aforismo económico que obra tan constantemente como la ley de la gravedad. Por eso, cuanto tiende á mejorar la situación del mercado de café ha de ser causa de regocijo para los costarricenses.

La permanencia del seis por ciento, como tipo del descuento del Banco de Inglaterra, regulador de las finanzas del mundo, ya dijimos, aunque á la ligera, cómo nos afecta.

Los comisionistas ó casas comerciales de Europa que negocian con Costa Rica, derivan su ganancia de la comisión, que cargan en las facturas de mercaderías y de la diferencia entre el interés del Banco de Inglaterra y el seis por ciento anual que en cuenta corriente cobran al comercio de esta república.

Es evidente que si á ellos les cuesta el uso del dinero el mismo tanto que ellos cobran, uno de los elementos de su ganancia queda eliminado, y consiguientemente se reducen las operaciones, porque nadie se expone á correr riesgos mercantiles sin la suficiente remuneración. Y no es solamente que se va lo comido por lo servido, como vulgarmente se dice; es que á los comisionistas, como á los demás negociantes, en épocas de escasez de dinero se les disminuyen los créditos y las facilidades, que ellos, á su turno, cercenan á sus comitentes y co-

responsales. No tendrá nada de extraño que á esto se deba el alza del cambio entre nosotros. El oro americano estaba hace poco hasta al 114 1/2% de premio, y en pocos días subió al 117 1/2. Las causas del alza del descuento en el Banco de Inglaterra provinieron de las fuertes cantidades de oro que inmigraron de Europa en pago de las pólizas de seguros que se hicieron efectivas por el terremoto y los incendios consiguientes á la

estación, recreándose en la contemplación de esas bellas caritas de algunas pasajeras. De repente da un bicho, busca precipitadamente un empleado de la empresa le dice: —Pronto, un tren expreso para Limón. Deseo alcanzar hostiones frescos. —Pero, señor—se atrevió á interponerle el empleado—no tenemos locomotoras disponibles para un viaje penoso tan así, de buenas primeras. —Inmediatamente haga usted desenganchar la máquina de ese tren de pasajeros (el de Cartago) y andando....

—Bien, señor. Así se hizo. Diez minutos después partía Mr. Schwepe para Limón, á toda velocidad. Mientras tanto, los pasajeros rabiaban de impaciencia en la estación, pues el reloj marcaba las 10 y 20 y no había máquina para conducir el tren á Cartago. Benditos sean los "machos" que así nos tratan y bendito también el gobierno que no los pone á raya.

riguar una estafa en perjuicio de don Alberto González. —El mismo juez dió audiencia por tres días al Ministerio Público en la causa seguida á Celim Bonilla Mayorga por lesiones á Mercedes Vargas. —El juez de lo contencioso administrativo abrió juicio criminal contra Santiago Chau por adulteración de licor. —En la causa contra Juan de Dios Arias, por depósito de licor clandestino, se conceden al reo tres días para que haga sus representaciones. —El juez primero del crimen llamó á juicio al señor Pedro Blanco Cordero por lesiones á Julio Peralta Moya. —El mismo juez abrió á pruebas la causa contra Benjamín Rodríguez por lesiones á Lino Lora. —Se citaron por el mismo Juez las partes para sentenciar causa contra Tito Quirós y Luis Ríos, por abigeato.

Febrero.—Procedente de Poás, estuvieron entre nosotros las simpáticas señoritas Adalape, Luz y Magdalena Ugalte. También nos visitaron doña Francisca de Murillo, y don Alfredo Muñoz, á quien tuvimos el gusto de saludar. —El repelle de la portada de la Iglesia de esta villa quedó terminado. —Los trabajos en el arreglo de la casa de enseñanza, continúan con mucha actividad. —Se me informó que se dará principio en estos días los trabajos relativos á la línea divisoria entre el cantón de Alajuela y éste, cosa que es de suma necesidad. —Procedente de la hacienda "El Zeñillal" estuvo entre nosotros nuestro amigo don Jorge Vontstörren. Corresponsal 4.

Varias importantes personas de este lugar desean sea remediado el actual Jefe Político y que sea nombrado en su lugar una persona de otro pueblo. Ojalá sean complacidos estos deseos. Corresponsal.

Con agrado veríamos que se renovara al actual Jefe Político y que nos manden una persona de otro lugar á ocupar dicho puesto. —En vía de paseo partieron para Santa Bárbara unas familias de este lugar. Corresponsal ambulante.

Para Turrialba partieron las señoras Clemencia y Elisa Quirós. —La familia del Lic. don Manuel V. Jiménez, se encuentra de temporada en Turrialba. —Para Puntarenas partió el joven Rodolfo Lara. —De Puntarenas regresó el doctor Lara. —Para El Porvenir partirá don Rafael Cañas y su apreciable familia. —La señorita Teodorita Soto se encuentra enferma. —De San Isidro regresó la señorita Rosa Batefor. —Doña Emma Barrantes regresó de Puntarenas. —Para San Joaquín de Heredia partió la señorita Rosa Espinack. —Para Monte Redondo á veranear, partió don David Herrera. —Doña Carlota v. de Espinack partió para San Joaquín. —De Escazú regresó la señora Florinda Flores. —De Puntarenas se encuentra en ésta don Benjamín Ríos. —Don José Barral, y don Maximiliano Ríos partieron para el puseo para el Guacaste. —Para Quebrón Honda partió doña Isolina Fernández. —Don José Solé se encuentra en ésta en vía de negocios. —Mejor signora señora Eva de Escobar. —Regresó de Antarens don Elías Rivas y su esposa. —También familia de Mr. Richmond y de don Jacinto Carranza. —Los doctores Barrionuevo, Soto y Alvarado practicaron una seria y difícil operación en la señora Francisca Vargas. La operación dió magnífico resultado. —Regresó de Puntarenas don Alberto Alfaro. —Rosendo Solano contrajo matrimonio con Jefa Espinosa. —Antiermano se efectuó en la iglesia de la Merced la boda de don José Montero con la señorita Julia Solano. Corresponsal. Fueros patrones don Aristides Sánchez y la señora doña María Luisa Castro de Solano, don

catástrofe de San Francisco, así como por el empréstito hecho por el Brasil para la valorización de su café; y además, por las cantidades de oro relativamente fuertes que han debido guardar las "Insurance Trust Company", de Estados Unidos, en cumplimiento del mandato de ley expreso. Como estas causas son de acción que pudiéramos llamar pasajera, cábenos desear que ojalá tuvieran igual carácter las que afectan el precio del café.

SECCION CABLEGRAFICA

FRANCIA

El conflicto religioso París, 4.—Los órganos católicos moderados y la prensa laica, dan buena acogida á la nota circular que Briand envió á los prefectos, relativa al arrendamiento de las iglesias á los curas. La califican de muy conciliatoria, y que el ministro accede francamente á la demanda del Vaticano, de que se acuerde al Vaticano y á la jerarquía, el debido respeto.

París, 4.—La opinión de Briand, de que el gobierno debe continuar de acuerdo con las ideas liberales, en la ejecución de las leyes de separación, parece haber prevalecido sobre la actitud intransigente de Clemenceau. Se ha decidido prácticamente dar aviso á los prefectos que son aceptables las modificaciones de los contratos de arrendamiento de las iglesias ofrecidos por los curas, siempre que no dañen los derechos del Estado que existieron bajo el concordato y que existen bajo la ley actual.

En una palabra, el gobierno desea probar la sinceridad del deseo manifestado por Roma de encontrar bases de arreglo. En algunas partes se dice que el Papa, con anticipación del rechazo por el Gobierno de las propuestas de los obispos, ya había preparado una nota dirigida á los católicos de Francia echando al gobierno la responsabilidad por la completa ruptura de las relaciones.

Muchas autoridades competentes opinan que el gobierno no tiene derecho de interferir con los alcaldes y que las iglesias son propiedades de las comunas y enteramente fuera de la jurisdicción del gobierno. Instigado por los partidarios de Combes los socialistas de la Cámara parecen estar organizando un ataque al ministerio con objeto de derribarlo. Si tuviese éxito, no se cree que se mejoraría la situación de la iglesia.

Destrozos de un alud Tolosa, 4.—Un alud destruyó el casino y 20 casas del pueblo de Baresges, situado cerca de Lourdes. Varios de los habitantes quedaron enterrados. Falta detalles.

CHINA Envío de oficiales Shanghai, 4.—El nuevo ministro chino cerca del gobierno de Berlín ha recomendado á su gobierno el despacho á Alemania de un número considerable de oficiales chinos para estudiar el servicio de armas.

TURQUIA El incidente con la embajada alemana Constantinopla, 4.—El Sultán ha ordenado el nombramiento de una comisión especial para investigar los cargos contra Fehmi Bajá, jefe de la policía secreta del palacio, quien, según alega la embajada alemana, causó el embargo de un cargamento destinado á Hamburgo. Mientras tanto el propietario de un bosque situado cerca de Midiah, mar Negro, se ha refugiado en la embajada alemana como defensor contra Fehmi Bajá. Hace poco éste le tenía preso por una quincena, durante cuyo período le obligó mediante frecuentes flagelaciones á firmar un documento en que se obligó á pagarle á Fehmi Bajá el veinte por ciento del producto de la explotación del bosque. Se alega, además, que Fehmi Bajá obtuvo de este modo el cargamento de madera que está en disputa.

La campaña electoral Berlín, 4.—Los bolotajes que se verificaron ayer en 11 distritos, demuestran que los antisocialistas todavía están fuertes. Los socialistas hicieron perder tres asientos á los radicales. Los conservadores y nacionales liberales, no lograron elegir sus candidatos en otros cinco distritos, donde consiguieron bolotajes. Keitch, promiente conservador, fué batido por el candidato conservador en Memel, y Schwohach fué batido por el conde Bokamer liberal.

Resumen de las elecciones Berlín, 4.—Ya es posible analizar la elección á fin de llegar á su verdadera significación. Se ve que el Emperador no puede derivar mucha satisfacción del balotaje. Los sociales demócratas, aunque perdieron muchos asientos, aumentaron su elección total de 3.010.000 en 1903 contra 3.251.000. Su votación está á la cabeza de la lista. Los clericales recibieron 2.274.000 votos, aumento de 398.800. Los nacionales liberales recibieron 1.570.000 votos, un aumento de 245.000. Los conservadores 1.242.000, aumento de 21.000. Los tres partidos radicales 1.211.000, aumento de 317; los polacos 449.000 aumento de 102.000. Resulta, pues, que los clericales, quienes forzaron la disolución del Reichstag, ganaron en las elecciones mayor proporción de votos que cualquier otro partido. Si se consideraran como partidarios de la política del Kaiser, los grupos conservadores, libres nacionales, liberales y los radicales, los que no tienen nada de seguridad, la mayoría popular en su conjunto, no sería menor de 1.695.000. Demuestra este análisis el carácter completamente no representativo del Reichstag. El gobierno tendrá que arreglar algún compromiso con los clericales ó no será posible ninguna legislación.

GRAN BRETAGÑA De política Londres, 4.—En un discurso que pronunció en Stoken Lord Crewe, presidente del consejo, anunció que brevemente el gobierno presentará al parlamento un proyecto de ley para reformas de la Cámara de los Lores.

ESTADOS UNIDOS Gran incendio Filadelfia, 4.—Declaróse un gran incendio en la fábrica de locomotoras Baldwin, que amenazaba destruir toda la fábrica. Solamente las paredes quedaron paradas en los departamentos de pinturas, fierros y calderas. Cálculábase las pérdidas en medio millón de pesos. El incendio comenzó con la explosión espontánea de pintura, que levantó completamente el techo del edificio, que constaba de cuatro pisos.

Retrato de Roosevelt Washington, 4.—Se está pintando un retrato de cuerpo entero de Roosevelt, el cual se colocará en el palacio de paz en La Haya.

CUBA La guardia rural Washington, 4.—Se ha dado orden de aumentar la fuerza de rurales de Cuba, de seis á diez mil. La idea de esta orden es evitar el aumento de tropa americana, como fué la intención original, porque las guardias nativas son más aceptables para los cubanos.

ITALIA Fuertes nevadas Roma 4.—Fuertes nevadas interrumpen por segunda vez la comunicación ferrocarrilera. En varios puntos de Abruzzi, la capa de nieve alcanza una profundidad de 4 pies. Dos ancianos de Abruzzi murieron helados. Riña en la iglesia de Belén Roma 4.—Comunican oficialmente á la Tribuna que la pendencia entre los monjes franciscanos y armenios griegos en Belén, tuvo origen en que un franciscano italiano iba á encender candelas en la gruta. Los armenios que celebraban en el altar que les corresponde, le impidieron el paso, botándole al suelo á garrotazos. Los otros franciscanos acudieron al auxilio de su compañero, arrojándose enseguida un pleito general, dando por resultado un italiano, un español y tres armenios heridos. La investigación instruida por la autoridad del lugar ha resultado favorable á los monjes latinos. El Cónsul de Italia trata de conseguir el castigo de los culpables.

Cosas veredes, Sancho amigo...! El reloj de la Estación marcaba las 8 y 45 a. m. El tren de pasajeros de Cartago, atestado de gente, iba á partir. Mr. Schwepe, administrador de la United, se paseaba muy tranquilamente por los corredores interiores de la

región su elección total de 3.010.000 en 1903 contra 3.251.000. Su votación está á la cabeza de la lista. Los clericales recibieron 2.274.000 votos, aumento de 398.800. Los nacionales liberales recibieron 1.570.000 votos, un aumento de 245.000. Los conservadores 1.242.000, aumento de 21.000. Los tres partidos radicales 1.211.000, aumento de 317; los polacos 449.000 aumento de 102.000. Resulta, pues, que los clericales, quienes forzaron la disolución del Reichstag, ganaron en las elecciones mayor proporción de votos que cualquier otro partido. Si se consideraran como partidarios de la política del Kaiser, los grupos conservadores, libres nacionales, liberales y los radicales, los que no tienen nada de seguridad, la mayoría popular en su conjunto, no sería menor de 1.695.000. Demuestra este análisis el carácter completamente no representativo del Reichstag. El gobierno tendrá que arreglar algún compromiso con los clericales ó no será posible ninguna legislación.

GRAN BRETAGÑA De política Londres, 4.—En un discurso que pronunció en Stoken Lord Crewe, presidente del consejo, anunció que brevemente el gobierno presentará al parlamento un proyecto de ley para reformas de la Cámara de los Lores.

ESTADOS UNIDOS Gran incendio Filadelfia, 4.—Declaróse un gran incendio en la fábrica de locomotoras Baldwin, que amenazaba destruir toda la fábrica. Solamente las paredes quedaron paradas en los departamentos de pinturas, fierros y calderas. Cálculábase las pérdidas en medio millón de pesos. El incendio comenzó con la explosión espontánea de pintura, que levantó completamente el techo del edificio, que constaba de cuatro pisos.

Retrato de Roosevelt Washington, 4.—Se está pintando un retrato de cuerpo entero de Roosevelt, el cual se colocará en el palacio de paz en La Haya.

CUBA La guardia rural Washington, 4.—Se ha dado orden de aumentar la fuerza de rurales de Cuba, de seis á diez mil. La idea de esta orden es evitar el aumento de tropa americana, como fué la intención original, porque las guardias nativas son más aceptables para los cubanos.

ITALIA Fuertes nevadas Roma 4.—Fuertes nevadas interrumpen por segunda vez la comunicación ferrocarrilera. En varios puntos de Abruzzi, la capa de nieve alcanza una profundidad de 4 pies. Dos ancianos de Abruzzi murieron helados. Riña en la iglesia de Belén Roma 4.—Comunican oficialmente á la Tribuna que la pendencia entre los monjes franciscanos y armenios griegos en Belén, tuvo origen en que un franciscano italiano iba á encender candelas en la gruta. Los armenios que celebraban en el altar que les corresponde, le impidieron el paso, botándole al suelo á garrotazos. Los otros franciscanos acudieron al auxilio de su compañero, arrojándose enseguida un pleito general, dando por resultado un italiano, un español y tres armenios heridos. La investigación instruida por la autoridad del lugar ha resultado favorable á los monjes latinos. El Cónsul de Italia trata de conseguir el castigo de los culpables.

Cosas veredes, Sancho amigo...! El reloj de la Estación marcaba las 8 y 45 a. m. El tren de pasajeros de Cartago, atestado de gente, iba á partir. Mr. Schwepe, administrador de la United, se paseaba muy tranquilamente por los corredores interiores de la

estación, recreándose en la contemplación de esas bellas caritas de algunas pasajeras. De repente da un bicho, busca precipitadamente un empleado de la empresa le dice: —Pronto, un tren expreso para Limón. Deseo alcanzar hostiones frescos. —Pero, señor—se atrevió á interponerle el empleado—no tenemos locomotoras disponibles para un viaje penoso tan así, de buenas primeras. —Inmediatamente haga usted desenganchar la máquina de ese tren de pasajeros (el de Cartago) y andando....

—Bien, señor. Así se hizo. Diez minutos después partía Mr. Schwepe para Limón, á toda velocidad. Mientras tanto, los pasajeros rabiaban de impaciencia en la estación, pues el reloj marcaba las 10 y 20 y no había máquina para conducir el tren á Cartago. Benditos sean los "machos" que así nos tratan y bendito también el gobierno que no los pone á raya.

riguar una estafa en perjuicio de don Alberto González. —El mismo juez dió audiencia por tres días al Ministerio Público en la causa seguida á Celim Bonilla Mayorga por lesiones á Mercedes Vargas. —El juez de lo contencioso administrativo abrió juicio criminal contra Santiago Chau por adulteración de licor. —En la causa contra Juan de Dios Arias, por depósito de licor clandestino, se conceden al reo tres días para que haga sus representaciones. —El juez primero del crimen llamó á juicio al señor Pedro Blanco Cordero por lesiones á Julio Peralta Moya. —El mismo juez abrió á pruebas la causa contra Benjamín Rodríguez por lesiones á Lino Lora. —Se citaron por el mismo Juez las partes para sentenciar causa contra Tito Quirós y Luis Ríos, por abigeato.

Febrero.—Procedente de Poás, estuvieron entre nosotros las simpáticas señoritas Adalape, Luz y Magdalena Ugalte. También nos visitaron doña Francisca de Murillo, y don Alfredo Muñoz, á quien tuvimos el gusto de saludar. —El repelle de la portada de la Iglesia de esta villa quedó terminado. —Los trabajos en el arreglo de la casa de enseñanza, continúan con mucha actividad. —Se me informó que se dará principio en estos días los trabajos relativos á la línea divisoria entre el cantón de Alajuela y éste, cosa que es de suma necesidad. —Procedente de la hacienda "El Zeñillal" estuvo entre nosotros nuestro amigo don Jorge Vontstörren. Corresponsal 4.

Varias importantes personas de este lugar desean sea remediado el actual Jefe Político y que sea nombrado en su lugar una persona de otro pueblo. Ojalá sean complacidos estos deseos. Corresponsal.

Con agrado veríamos que se renovara al actual Jefe Político y que nos manden una persona de otro lugar á ocupar dicho puesto. —En vía de paseo partieron para Santa Bárbara unas familias de este lugar. Corresponsal ambulante.

Para Turrialba partieron las señoras Clemencia y Elisa Quirós. —La familia del Lic. don Manuel V. Jiménez, se encuentra de temporada en Turrialba. —Para Puntarenas partió el joven Rodolfo Lara. —De Puntarenas regresó el doctor Lara. —Para El Porvenir partirá don Rafael Cañas y su apreciable familia. —La señorita Teodorita Soto se encuentra enferma. —De San Isidro regresó la señorita Rosa Batefor. —Doña Emma Barrantes regresó de Puntarenas. —Para San Joaquín de Heredia partió la señorita Rosa Espinack. —Para Monte Redondo á veranear, partió don David Herrera. —Doña Carlota v. de Espinack partió para San Joaquín. —De Escazú regresó la señora Florinda Flores. —De Puntarenas se encuentra en ésta don Benjamín Ríos. —Don José Barral, y don Maximiliano Ríos partieron para el puseo para el Guacaste. —Para Quebrón Honda partió doña Isolina Fernández. —Don José Solé se encuentra en ésta en vía de negocios. —Mejor signora señora Eva de Escobar. —Regresó de Antarens don Elías Rivas y su esposa. —También familia de Mr. Richmond y de don Jacinto Carranza. —Los doctores Barrionuevo, Soto y Alvarado practicaron una seria y difícil operación en la señora Francisca Vargas. La operación dió magnífico resultado. —Regresó de Puntarenas don Alberto Alfaro. —Rosendo Solano contrajo matrimonio con Jefa Espinosa. —Antiermano se efectuó en la iglesia de la Merced la boda de don José Montero con la señorita Julia Solano. Corresponsal. Fueros patrones don Aristides Sánchez y la señora doña María Luisa Castro de Solano, don

región su elección total de 3.010.000 en 1903 contra 3.251.000. Su votación está á la cabeza de la lista. Los clericales recibieron 2.274.000 votos, aumento de 398.800. Los nacionales liberales recibieron 1.570.000 votos, un aumento de 245.000. Los conservadores 1.242.000, aumento de 21.000. Los tres partidos radicales 1.211.000, aumento de 317; los polacos 449.000 aumento de 102.000. Resulta, pues, que los clericales, quienes forzaron la disolución del Reichstag, ganaron en las elecciones mayor proporción de votos que cualquier otro partido. Si se consideraran como partidarios de la política del Kaiser, los grupos conservadores, libres nacionales, liberales y los radicales, los que no tienen nada de seguridad, la mayoría popular en su conjunto, no sería menor de 1.695.000. Demuestra este análisis el carácter completamente no representativo del Reichstag. El gobierno tendrá que arreglar algún compromiso con los clericales ó no será posible ninguna legislación.

GRAN BRETAGÑA De política Londres, 4.—En un discurso que pronunció en Stoken Lord Crewe, presidente del consejo, anunció que brevemente el gobierno presentará al parlamento un proyecto de ley para reformas de la Cámara de los Lores.

ESTADOS UNIDOS Gran incendio Filadelfia, 4.—Declaróse un gran incendio en la fábrica de locomotoras Baldwin, que amenazaba destruir toda la fábrica. Solamente las paredes quedaron paradas en los departamentos de pinturas, fierros y calderas. Cálculábase las pérdidas en medio millón de pesos. El incendio comenzó con la explosión espontánea de pintura, que levantó completamente el techo del edificio, que constaba de cuatro pisos.

Retrato de Roosevelt Washington, 4.—Se está pintando un retrato de cuerpo entero de Roosevelt, el cual se colocará en el palacio de paz en La Haya.

CUBA La guardia rural Washington, 4.—Se ha dado orden de aumentar la fuerza de rurales de Cuba, de seis á diez mil. La idea de esta orden es evitar el aumento de tropa americana, como fué la intención original, porque las guardias nativas son más aceptables para los cubanos.

ITALIA Fuertes nevadas Roma 4.—Fuertes nevadas interrumpen por segunda vez la comunicación ferrocarrilera. En varios puntos de Abruzzi, la capa de nieve alcanza una profundidad de 4 pies. Dos ancianos de Abruzzi murieron helados. Riña en la iglesia de Belén Roma 4.—Comunican oficialmente á la Tribuna que la pendencia entre los monjes franciscanos y armenios griegos en Belén, tuvo origen en que un franciscano italiano iba á encender candelas en la gruta. Los armenios que celebraban en el altar que les corresponde, le impidieron el paso, botándole al suelo á garrotazos. Los otros franciscanos acudieron al auxilio de su compañero, arrojándose enseguida un pleito general, dando por resultado un italiano, un español y tres armenios heridos. La investigación instruida por la autoridad del lugar ha resultado favorable á los monjes latinos. El Cónsul de Italia trata de conseguir el castigo de los culpables.

Cosas veredes, Sancho amigo...! El reloj de la Estación marcaba las 8 y 45 a. m. El tren de pasajeros de Cartago, atestado de gente, iba á partir. Mr. Schwepe, administrador de la United, se paseaba muy tranquilamente por los corredores interiores de la

estación, recreándose en la contemplación de esas bellas caritas de algunas pasajeras. De repente da un bicho, busca precipitadamente un empleado de la empresa le dice: —Pronto, un tren expreso para Limón. Deseo alcanzar hostiones frescos. —Pero, señor—se atrevió á interponerle el empleado—no tenemos locomotoras disponibles para un viaje penoso tan así, de buenas primeras. —Inmediatamente haga usted desenganchar la máquina de ese tren de pasajeros (el de Cartago) y andando....

—Bien, señor. Así se hizo. Diez minutos después partía Mr. Schwepe para Limón, á toda velocidad. Mientras tanto, los pasajeros rabiaban de impaciencia en la estación, pues el reloj marcaba las 10 y 20 y no había máquina para conducir el tren á Cartago. Benditos sean los "machos" que así nos tratan y bendito también el gobierno que no los pone á raya.

riguar una estafa en perjuicio de don Alberto González. —El mismo juez dió audiencia por tres días al Ministerio Público en la causa seguida á Celim Bonilla Mayorga por lesiones á Mercedes Vargas. —El juez de lo contencioso administrativo abrió juicio criminal contra Santiago Chau por adulteración de licor. —En la causa contra Juan de Dios Arias, por depósito de licor clandestino, se conceden al reo tres días para que haga sus representaciones. —El juez primero del crimen llamó á juicio al señor Pedro Blanco Cordero por lesiones á Julio Peralta Moya. —El mismo juez abrió á pruebas la causa contra Benjamín Rodríguez por lesiones á Lino Lora. —Se citaron por el mismo Juez las partes para sentenciar causa contra Tito Quirós y Luis Ríos, por abigeato.

Febrero.—Procedente de Poás, estuvieron entre nosotros las simpáticas señoritas Adalape, Luz y Magdalena Ugalte. También nos visitaron doña Francisca de Murillo, y don Alfredo Muñoz, á quien tuvimos el gusto de saludar. —El repelle de la portada de la Iglesia de esta villa quedó terminado. —Los trabajos en el arreglo de la casa de enseñanza, continúan con mucha actividad. —Se me informó que se dará principio en estos días los trabajos relativos á la línea divisoria entre el cantón de Alajuela y éste, cosa que es de suma necesidad. —Procedente de la hacienda "El Zeñillal" estuvo entre nosotros nuestro amigo don Jorge Vontstörren. Corresponsal 4.

Varias importantes personas de este lugar desean sea remediado el actual Jefe Político y que sea nombrado en su lugar una persona de otro pueblo. Ojalá sean complacidos estos deseos. Corresponsal.

Con agrado veríamos que se renovara al actual Jefe Político y que nos manden una persona de otro lugar á ocupar dicho puesto. —En vía de paseo partieron para Santa Bárbara unas familias de este lugar. Corresponsal ambulante.

Para Turrialba partieron las señoras Clemencia y Elisa Quirós. —La familia del Lic. don Manuel V. Jiménez, se encuentra de temporada en Turrialba. —Para Puntarenas partió el joven Rodolfo Lara. —De Puntarenas regresó el doctor Lara. —Para El Porvenir partirá don Rafael Cañas y su apreciable familia. —La señorita Teodorita Soto se encuentra enferma. —De San Isidro regresó la señorita Rosa Batefor. —Doña Emma Barrantes regresó de Puntarenas. —Para San Joaquín de Heredia partió la señorita Rosa Espinack. —Para Monte Redondo á veranear, partió don David Herrera. —Doña Carlota v. de Espinack partió para San Joaquín. —De Escazú regresó la señora Florinda Flores. —De Puntarenas se encuentra en ésta don Benjamín Ríos. —Don José Barral, y don Maximiliano Ríos partieron para el puseo para el Guacaste. —Para Quebrón Honda partió doña Isolina Fernández. —Don José Solé se encuentra en ésta en vía de negocios. —Mejor signora señora Eva de Escobar. —Regresó de Antarens don Elías Rivas y su esposa. —También familia de Mr. Richmond y de don Jacinto Carranza. —Los doctores Barrionuevo, Soto y Alvarado practicaron una seria y difícil operación en la señora Francisca Vargas. La operación dió magnífico resultado. —Regresó de Puntarenas don Alberto Alfaro. —Rosendo Solano contrajo matrimonio con Jefa Espinosa. —Antiermano se efectuó en la iglesia de la Merced la boda de don José Montero con la señorita Julia Solano. Corresponsal. Fueros patrones don Aristides Sánchez y la señora doña María Luisa Castro de Solano, don

región su elección total de 3.010.000 en 1903 contra 3.251.000. Su votación está á la cabeza de la lista. Los clericales recibieron 2.274.000 votos, aumento de 398.800. Los nacionales liberales recibieron 1.570.000 votos, un aumento de 245.000. Los conservadores 1.242.000, aumento de 21.000. Los tres partidos radicales 1.211.000, aumento de 317; los polacos 449.000 aumento de 102.000. Resulta, pues, que los clericales, quienes forzaron la disolución del Reichstag, ganaron en las elecciones mayor proporción de votos que cualquier otro partido. Si se consideraran como partidarios de la política del Kaiser, los grupos conservadores, libres nacionales, liberales y los radicales, los que no tienen nada de seguridad, la mayoría popular en su conjunto, no sería menor de 1.695.000. Demuestra este análisis el carácter completamente no representativo del Reichstag. El gobierno tendrá que arreglar algún compromiso con los clericales ó no será posible ninguna legislación.

GRAN BRETAGÑA De política Londres, 4.—En un discurso que pronunció en Stoken Lord Crewe, presidente del consejo, anunció que brevemente el gobierno presentará al parlamento un proyecto de ley para reformas de la Cámara de los Lores.

ESTADOS UNIDOS Gran incendio Filadelfia, 4.—Declaróse un gran incendio en la fábrica de locomotoras Baldwin, que amenazaba destruir toda la fábrica. Solamente las paredes quedaron paradas en los departamentos de pinturas, fierros y calderas. Cálculábase las pérdidas en medio millón de pesos. El incendio comenzó con la explosión espontánea de pintura, que levantó completamente el techo del edificio, que constaba de cuatro pisos.

Retrato de Roosevelt Washington, 4.—Se está pintando un retrato de cuerpo entero de Roosevelt, el cual se colocará en el palacio de paz en La Haya.

CUBA La guardia rural Washington, 4.—Se ha dado orden de aumentar la fuerza de rurales de Cuba, de seis á diez mil. La idea de esta orden es evitar el aumento de tropa americana, como fué la intención original, porque las guardias nativas son más aceptables para los cubanos.

ITALIA Fuertes nevadas Roma 4.—Fuertes nevadas interrumpen por segunda vez la comunicación ferrocarrilera. En varios puntos de Abruzzi, la capa de nieve alcanza una profundidad de 4 pies. Dos ancianos de Abruzzi murieron helados. Riña en la iglesia de Belén Roma 4.—Comunican oficialmente á la Tribuna que la pendencia entre los monjes franciscanos y armenios griegos en Belén, tuvo origen en que un franciscano italiano iba á encender candelas en la gruta. Los armenios que celebraban en el altar que les corresponde, le impidieron el paso, botándole al suelo á garrotazos. Los otros franciscanos acudieron al auxilio de su compañero, arrojándose enseguida un pleito general, dando por resultado un italiano, un español y tres armenios heridos. La investigación instruida por la autoridad del lugar ha resultado favorable á los monjes latinos. El Cónsul de Italia trata de conseguir el castigo de los culpables.

Cosas veredes, Sancho amigo...! El reloj de la Estación marcaba las 8 y 45 a. m. El tren de pasajeros de Cartago, atestado de gente, iba á partir. Mr. Schwepe, administrador de la United, se paseaba muy tranquilamente por los corredores interiores de la

estación, recreándose en la contemplación de esas bellas caritas de algunas pasajeras. De repente da un bicho, busca precipitadamente un empleado de la empresa le dice: —Pronto, un tren expreso para Limón. Deseo alcanzar hostiones frescos. —Pero, señor—se atrevió á interponerle el empleado—no tenemos locomotoras disponibles para un viaje penoso tan así, de buenas primeras. —Inmediatamente haga usted desenganchar la máquina de ese tren de pasajeros (el de Cartago) y andando....

—Bien, señor. Así se hizo. Diez minutos después partía Mr. Schwepe para Limón, á toda velocidad. Mientras tanto, los pasajeros rabiaban de impaciencia en la estación, pues el reloj marcaba las 10 y 20 y no había máquina para conducir el tren á Cartago. Benditos sean los "machos" que así nos tratan y bendito también el gobierno que no los pone á raya.

riguar una estafa en perjuicio de don Alberto González. —El mismo juez dió audiencia por tres días al Ministerio Público en la causa seguida á Celim Bonilla Mayorga por lesiones á Mercedes Vargas. —El juez de lo contencioso administrativo abrió juicio criminal contra Santiago Chau por adulteración de licor. —En la causa contra Juan de Dios Arias,

La sangre saludable, pura y roja significa una naturaleza fuerte y vigorosa.

ANEMIA

Significa una turaleza sin sangre, débil, empobrecida y enfermiza

El único remedio que proporcionará la nutrición requerida para renovar los tejidos, dar fortaleza al sistema, aumentar los corpúsculos rojos de la sangre, restaurar la energía del cuerpo y dar color a las mejillas, así como para curar los Resfriados, Tosas, Bronquitis, Tisis, Asma, Pulmonía y todos los Padecimientos Pulmonares, Escrófula, Debilidad General, Pérdida de Carnes y todas las Enfermedades Extenuantes, es la

OZOMULSION

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia, combinada con Guaiacol é Hiposfitos de Cal y Sosa, la que usan los médicos en sus Pais y la que recetan en su práctica privada y en los hospitales. Esto es una recomendación que debería inspirar confianza. Sin embargo, puede Vd. conseguir un

FRASCO DE MUESTRA GRATIS

y convencerse á sí mismo de los méritos curativos insuperables de esta maravillosa preparación. Lo que han conseguido otras muchas personas con su uso seguro lo conseguirá Vd. una vez que la haya probado. Envíe su nombre y dirección á la

BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS DE COSTA RICA.

FERROCARRIL AL PACIFICO

Itinerario general que empezará á regir el 15 de enero de 1907 hasta nuevo aviso

DIVISIÓN SAN JOSÉ-SANTO DOMINGO

Table with columns: Rumbo Oeste, ESTACIONES, Rumbo Este. Rows list stations like San José, Sabana, Las Payas, San Antonio, Ojo de Agua, etc.

DIVISIÓN ESPARTA-PUNTARENAS

Table with columns: Rumbo Oeste, ESTACIONES, Rumbo Este. Rows list stations like Esparta, Barranca, Puntarenas.

San José, Enero de 1907

R. A. Castro B., J. F. Echeverría, JEFE DEL TRAFICO, ADMINISTRADOR GENERAL.

El presente itinerario anula los anteriores

Gabinete Dental estilo moderno

DOCTOR O. J. SILVA

Especialidad en trabajos de oro y operaciones sin dolor. Situado en la Calle de la Estación, frente á Pagés y Cañas, de la Iglesia del Carmen 150 varas al Este.

TINTE MARAVILLOSO del Doctor Casanova

Con esta maravillosa composición, se devuelve al cabello blanco, el color negro, sin consecuencias perjudiciales á la salud. Esta preparación y el agua «RESTAURADORA», tienen su pelo de negro y castaño.

LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

Empresa de funerales y carruajes

50 varas al Norte del Telegrafo Telefono 3

Ofrece á su clientela y al público en general elegantes coches LANDOS Y VICTORIAS para paseos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro, etc.

A. Landergren, SUCESSOR.

TINTORERIA Al Sur del Colegio de Señoritas. Contamos con los mejores, firmes y brillantes colores. Precios Bajos. CARLOS PERALTA padre. J. VICENTE PERALTA.

VENTA DE LOTES. Habiéndose terminado el arreglo de las calles en el barrio OTOYA, al Noreste de esta ciudad, y divididas las manzanas en lotes, se avisa al público que desde hoy se ponen estos en venta para la construcción de casas en ese lugar, el más pintoresco y sano de esta ciudad.

DOCTOR E. A. Friis. Especialidad en trabajos de coronas y puentes. Doctor Sumner. Especialista en trabajos de oro y porcelana.

LA COMERCIAL. Gran Fábrica de Fideos Eléctrica. Esta Fábrica se ha acreditado en poco tiempo, debido al aseo que se observa en la PREPARACION DE LOS FIDEOS y emplear para ello únicamente materias primas superiores PURAS importadas directamente.

CASA DE SALUD. En este establecimiento dirigido por el doctor J. I. Toledo López, se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado.

SOCIETE Nouvelle des Etablissements DEGAUVILLE AINE. Vias ligeras, portátiles ó fijas y vagonetas de todos modelos. Aparatos para pesar, B-rlines de mltas, Cables de acero, etc.

UNA BUENA ALIENACIÓN. Hará el que emprenda, muy bien situadas en puntos centrales muy bien. Precio y condi. en las mejores. MUEBLES! MUEBLES! Tengo comisión de vender un mobiliario completo de casa, desde el sillario el último trasto de la cocina hasta alfombras, macetas y otros adornos.

Basigó y Alvarado TIENDA DE ABAROTES AL POR MAYOR. Especialidad en telas.

Por cada vapor RECIBE MERCADERIAS. HECHOS DEMOSTRADOS. El endurecimiento del pericráneo es uno de los sintomas tan equivocados de que se acerca la calvicie. El Tricófero de Barry restituye al pericráneo su estado normal, lo limpia, y lo fortifica para nutrir las raíces del cabello.

LEED ESTE ANUNGIO TAN UTIL!! La Ultima Joya. Empresa de Funerales y Carruajes de don Jacinto Carbonell, sita á 25 varas al Este del Palacio de Justicia, ha concluido en estos últimos días, la construcción, que hace un año está elaborada por hábiles artistas.